

鶴岡市消防団藤島方面隊広報誌

# ひのみやくら

No.37

平成31年2月

発行

鶴岡市消防団藤島方面隊  
広報委員会



6/9 鶴岡市水防訓練の様子

## 「忘れてない？ サイフにスマホに火の確認」

### ～平成30年度 全国統一防火標語～

藤島地域の皆様には、消防団活動への多大なるご理解とご協力を頂き、誠に有難うございます。さて、今年度は集中豪雨が5月に1回、8月に3回と合計4回有りました。（4Pに関連記事掲載）藤島地域においては、京田川と藤島川が大雨による増水のため、避難情報の発令と避難勧告の発令がありました。又、避難所の開設もされました。藤島方面隊は、水防団として河川の情報収集及び、監視とポンプによる排水作業、土のうを積み流水の防止作業を実施しました。

近年は、過去の経験以上の豪雨が発生しています。今後も藤島地域の安全安心を守り、活動して行きます。

藤島地域の皆様には、消防団活動への多大なるご理解とご協力を頂き、誠に有難うございます。さて、今年度は集中豪雨が5月に1回、8月に3回と合計4回有りました。（4Pに関連記事掲載）藤島地域においては、京田川と藤島川が大雨による増水のため、避難情報の発令と避難勧告の発令がありました。又、避難所の開設もされました。藤島方面隊は、水防団として河川の情報収集及び、監視とポンプによる排水作業、土のうを積み流水の防止作業を実施しました。



藤島方面隊長  
成澤 正喜





4/8(日)

## 初任消防団員研修会

初任消防団員研修会が藤島体育館で行われ、今年は新入団員23名が入団となりました。

開会式での成澤方面隊長

の挨拶に始まり、方面隊幹部より部隊構成の基礎である【訓練礼式】の指導を受けました。

この研修会を通して、消

防団員は【自分たちの地域は自分たちで守る】という信念の基、地域防災の担い手として地域を守る消防団の一員として成長することが期待されます。



4/22(日)

## 藤島方面隊春季消防訓練

安全で確実な行動が求められます。

規律、迅速な行動、チームワークが求められます。

災害現場においては迅速、安全で確実な行動が求められました。

られます。この訓練によって基礎動作訓練や規律迅速な行動、チームワークの大切さを改めて再確認しました。

選抜者構成という形となつた小型ポンプは、自分達の班とは違うメンバーや、地元幹部とのコミュニケーションを通じ、どのように連携を取って競技に臨むかが順位決定の大きな要素となりました。この経験をもとに、それぞれの番員が自分の班に経験を持ち帰り、有事の際の行動に活かしていく事ででしょう。

7/8(日)

## 藤島方面隊消防操法審査会

藤島体育館駐車場を会場に、方面隊操法審査会が行われ、自動車ポンプ3台、小型ポンプ5台が競技に臨みました。

今年は庄内支部大会への出場は自動車ポンプのみと

なり、小型ポンプは各分団に出場は自動車ポンプのみとなり、小型ポンプは各分団

ことに選抜された番員での参加、審査となりました。

自動車ポンプは、地元地域の防災の要という位置づけゆえに、団員の日頃のチ

ームワークが試される場となる、審査員の厳しい審査を通じ、改めて有事の際の行動に備える良い機会となりました。

### ポンプ車の部

1位

第四分団第三部第一班

表小路

2位

第五分団第一部第一班

東渡前

3位

第三分団第三部第三班

下川尻

### 小型ポンプの部

1位

第四分団選抜

2位

第一分団選抜

3位	第三分団選抜
4位	第一分団選抜
5位	第五分団選抜



8/5(日)

## 庄内支部消防操法大会

庄内地区各消防団の代表チームが日夜練習を積み重

ねた成果を競い合う消防操法庄内支部大会が三川町の県消防学校にて行われました。

藤島方面隊からは、下川尻班が自動車ポンプの部に

出場。大会当日の不安定な天候も影響してか、練習通りの実力を發揮する事ができず、残念ながら入賞となりませんでした。

限られた時間の中で練習を積み重ねた下川尻班に感謝と敬意を表します。また、ご協力頂きましたご家族の皆様に心より感謝申し上げます。

補助員	佐藤
4番員	佐藤 雄三
3番員	佐藤 吉人
2番員	石井 俊
1番員	太田 安隆
指揮者	太田 光洋

### 出場した下川尻班

#### メンバー

企画「庄内伝統芸能祭」のスタートを飾る演目として藤島方面隊が誇る「梯子乗り纏振り隊」が演技披露を行いました。

今年は悪天候のため、藤島体育館アリーナでの披露となりましたが、日頃の訓練から繰り出す梯子乗り手の華麗な演技と、血氣ある

8/5(日)  
ふじしま夏祭り  
梯子乗り演技披露



9/2(日)  
地域総合  
防災訓練



今年度の総合防災訓練は、分団毎にそれぞれの地域で実施され、第2分団においては約30年ぶりに下中野町内会で行われました。

はじめに「震度6弱の地震が発生したことによる家屋の倒壊・火災発生」との想定で、避難誘導訓練や毛布

が、多くの観覧者を盛大に沸かせました。

纏振り手と梯子支え手の、「ヤアー・ヤアー！」の掛け声が、多くの観覧者を盛大に沸かせました。

会の方が防災無線を使って避難指示を行い、めったに使う機会のない防災無線の使用手順を確認することができます。

続いて、地元出身の高橋女性消防隊員の指導のもと、AEDを使った心肺蘇生訓練が行われました。

訓練場所の公民館には入りきれないほどの人が集まり、心肺蘇生の手順を熱心に聞きながら実演する様子がうかがえました。



最後に行われた火災防御訓練では、自主防災会による消火栓からの放水を消防団員による各班中継の一斉放水につなぎ、自主防災会と消防団員との連携による消火活動を再確認しました。

この度の訓練では、町内会の方々を中心とした消防活動が展開され、参加者の

と2本の棒で作った即席担架による怪我人搬送訓練が行われました。

避難誘導訓練では、町内会の方が防災無線を使って避難指示を行い、めったに使う機会のない防災無線の使用手順を確認することができます。

会の方が防災無線を使って避難指示を行い、めったに使う機会のない防災無線の使用手順を確認することができます。

続いて、地元出身の高橋女性消防隊員の指導のもと、AEDを使った心肺蘇生訓練が行われました。

訓練場所の公民館には入りきれないほどの人が集まり、心肺蘇生の手順を熱心に聞きながら実演する様子がうかがえました。

最後に行われた火災防御訓練では、自主防災会による消火栓からの放水を消防団員による各班中継の一斉放水につなぎ、自主防災会と消防団員との連携による消火活動を再確認しました。

この度の訓練では、町内会の方々を中心とした消防活動が展開され、参加者の

初期消火訓練では、カラーローンを標的に水消火器による消火訓練が行われ、大人はもとより子供達からも消火器の使い方を学んでいただきました。

